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 В НОМЕРЕ
КУДА ИСЧЕЗНУТ ЛАРЬКИ?
Глава управы Басманного района 
Елена Пахомова рассказала об 
изменениях в торговой сети 

СТР. 2  

НА СОЛЯНКЕ КОЛДУНАМ  
НЕ СЛАДКО
Власти выгнали арендаторов 
из незаконно занимаемых 
помещений

СТР. 3  

ТУДА НЕ ХОДИ,  
СЮДА ХОДИ
Москвичи решат, где быть 
одностороннему движению,  
а где запрещающей разметке

СТР. 3  

ДЕПУТАТЫ ОТКАЗАЛИСЬ  
ОТ ПРИВИЛЕГИЙ
Столичные законотворцы 
попрощались с бесплатной 
ведомственной стоянкой возле 
Мосгордумы

СТР. 4–5  

ХОТИТЕ ЗАКРЫТЬ ДВОР  
ОТ ПОСТОРОННИХ?
По просьбам читателей мы 
публикуем порядок установки 
ограждений на придомовых 
территориях

СТР. 7  

Введение платы за стоянку в пределах Садового 
кольца должно было заставить машины двигаться, 
а не сутками простаивать на узких центральных 
улицах. Но власти пошли дальше, они решили 
научить автомобилистов правильно парковаться.
Иван Абрамов

Протискиваться на машине между другими авто, 
стоящими в два ряда, идти по тротуару вдоль 
стеночки, пачкая одежду, – картина недавнего 

прошлого в центре столицы. Еще несколько меся-
цев назад автомобилисты не гнушались заезжать на 
тротуар и бросать там своих железных коней на не-
сколько часов. С введением платной парковки внутри 
Садового кольца появилась специальная разметка, а 
улицы стали патрулировать серебристые автомобили-
парконы и зеленые эвакуаторы. 
Как теперь паркуются автовладельцы и что ожидает 
нарушителей, выясняли корреспонденты «Москва. 
Центр».

Продолжение темы читайте на стр. 4–5

 ГЛАВНАЯ ТЕМА

ЛЕЧАТ ЛИ 
ШТРАФЫ ОТ 

ХАМСТВА?
НА УЛИЦАХ МОСКВЫ УЖЕСТОЧИЛСЯ 

КОНТРОЛЬ ЗА ПРАВИЛАМИ 
ПАРКОВКИ
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Недобросовестных арендаторов искали в пяти мину-
тах ходьбы от Красной площади в рамках системной 
работы правительства Москвы по наведению поряд-
ка в сфере управления городской недвижимостью. 
Мероприятие по освобождению помещений прохо-
дило при содействии Департамента госимущества 
Москвы, следственного комитета, УВД по ЦАО.

Охота на ведьм
Вместо рационального использования в интересах 
москвичей помещения, имеющие и историческую 
ценность, волшебным образом оказались в руках 
недобросовестных арендаторов, в том числе и чер-
ного мага.
На этом таинственном помещении значилась выве-
ска «Театр на Солянке», хотя по слухам там проходи-
ли странные ритуалы. На их сайте, например, ни сло-
ва о сценической деятельности, зато полный спектр 
изотерических услуг. Но не мистические дела мешали 
жителям, а вполне прозаический мусор. По словам 

жителей, подземное хозяйство было 
так запущенно, что это сказыва-

лась даже на качестве их жизни в домах. Это и ржавая 
вода, и запах газа, и всевозможные грызуны – пере-
носчики заразы.

Кофейню брали штурмом
После успешной «охоты на ведьм» и освобождения 
помещений еще нескольких фирм, которые к пере-
езду уже были полностью готовы, представители вла-
сти направились к «Шоколаднице». Но ее пришлось 
брать чуть ли не штурмом. Правда, после проникно-
вения в помещение представители кафе сразу же 
сели за стол переговоров, пояснив, что их сопротив-
ление было недоразумением и они приняли действия 
правоохранительных органов за рейдерский захват. 
Оказывается, у них был давний конфликт с соседями 
театралами-магами. Оповещение о выселении они 
тоже не получали. И настаивали на том, что снимали 
помещение законно, и о решении суда, отменяющем 
право арендодателя на здание, ничего не знали.

Афера с субарендой
Еще в 1991 году ЗАО «Жилтоварищество – Наш дом» 
получило право сдавать в аренду помещения на пер-
вых этажах дома площадью около 14 тысяч квадрат-
ных метров. Однако в 2008 году Арбитражный суд 
Москвы по иску Департамента имущества расторг до-
говор аренды нежилых помещений в связи с отказом 
арендатора от проведения ремонта, который был од-
ним из пунктов контракта. 
Возможно, это всего лишь юридическая беспечность, 
что другим предпринимателям на заметку. В случае 
субаренды проверять документы надо до правообла-
дателя, чтобы кафе наполнялось приятными посети-
телями и запахом кофе, а не представителями право-
охранительных органов и СМИ. 
В любом случае на выселение всем организациям 
предоставили пять дней с возможностью вывоза все-
го имущества и охраны его во избежание вандализма. 
Главным итогом дня, надеемся, станет возвращение 
городу помещений, которых и так в центре Москвы 
немного. После освобождения данных помещений 
будет приятно решение по вовлечению данных по-
мещений в хозяйственный оборот. На официальном 
сайте департамента будут указаны сроки, когда дан-
ные помещения будут выставлены на торги. 

НА СОЛЯНКЕ КОЛДУНАМ НЕСЛАДКО
На улице Солянка, д. ½, стр. 1, к гадалке больше  
не ходи, да и в «Шоколадницу» тоже. Так как  
18 февраля там прошел рейд по освобождению 
незаконно занятых помещений. 
Инна Невинная, фото автора

Как прокомментировал со-
трудник Департамента го-
родского имущества Александр 

Руднев: «Они здесь находились 
незаконно, все время, которое они 

здесь находились, никаких платежей 
город не получал. В настоящее время департа-
ментом подан иск в суд на возмещение убыт-
ков за все это время, то есть порядка 50 млн 
рублей, – а также, добавил: – Особых слож-
ностей не возникло – у нас уже отработана 
схема по освобождению городской собственно-
сти. За прошлый год было освобождено более  
800 помещений».

К началу лета более  
700 домов перейдут  
в управление ГБУ «Жилищник»
К 1 июня 2014 года в ЦАО Москвы запланирован 
перевод в управление ГБУ «Жилищник» 
741 многоквартирного дома (МКД). 
Государственное бюджетное учреждение придет 
на смену частным управляющим компаниям в 
случае положительных решений общих собраний 
собственников жилых помещений.

В настоящее время созданные в Басманном, Красно-
сельском, Тверском районах и в районе Замоскворечье 
ГБУ осуществляют управление 767 домами. Это 45% от 
общего количества домов в четырех районах. Эксплуа-
тация многоквартирных домов, находящихся под управ-
лением ГБУ «Жилищник», осуществляется без привлече-
ния подрядных организаций. 
«Важно, чтобы выбор ГБУ «Жилищник» в качестве управ-
ляющей организации был со стороны жителей доброволь-
ным, – говорит префект ЦАО Москвы Виктор Фуер. – Если 
граждане удовлетворены качеством работы своей частной 
эксплуатирующей компании, мы не будем настаивать».

Москвичи решат, где быть 
одностороннему движению
На сайте Центра организации дорожного движения 
стартовал опрос, в котором могут принять участие 
автомобилисты и пешеходы ЦАО.

Горожанам предлагается решить, как упорядочить транс-
портные потоки в Большом Ржевском переулке, улицах 
Малая и Большая Молчановка, Бродниковском, Вишняков-
ском и 1-м Новокузнецком переулках. 
По каждому адресу предложены варианты, призванные 
улучшить дорожную ситуацию. Опрос начался 19 февраля 
и продлится до 20-х чисел марта. Ссылка на онлайн-голо-
сование размещена на главной странице сайта префекту-
ры ЦАО cao.mos.ru.

В центре столицы появится 
семь новых пешеходных зон
В центре Москвы появятся новые пешеходные 
зоны. К уже имеющимся 11 добавятся еще 
семь: Патриаршие пруды, сквер у Соловецкого 
камня, Большая Дмитровка, Ордынский тупик, 
Климентовский переулок, Большой и Малый 
Толмачевские переулки. 
Новый статус объекты, которые и так преимуществен-
но или полностью используются для пешеходного 
движения, получат после того как их внесут в пере-
чень прогулочных зон общегородского значения. 
Предполагается, что это произойдет в течение двух 
или трех недель. После этого в зонах будет организо-
вана охрана, кроме того, к ним будут применяться по-
вышенные требования при благоустройстве, расска-
зал руководитель столичного Департамента культуры 
Сергей Капков.

 МУНИЦИПАЛЬНЫЕ  
    ДЕПУТАТЫ

Поликлиники 
Мещанского района 
начали «бороться»  
за пациентов
Об этом на заседании совета 
депутатов муниципального округа 
Мещанский Москвы рассказала 
заведующая филиалом №2 детской 
городской поликлиники №32 Ирина 
Шелюк. По ее мнению, это один 
из результатов почти годового 
реформирования городской системы 
здравоохранения.
За этим медицинским учреждением за-
креплены почти 27 тысяч пациентов. Это 
те маленькие москвичи, что официально 
зарегистрированы на прилегающих терри-
ториях. И еще более шести тысяч человек 
прикреплены, пользуясь бюрократическим 
языком, к этой же поликлинике. Это люди, 
проживающие на территории, но не про-
писанные там. По новым правилам, каж-
дый, предъявивший российский медицин-
ский полис, имеет право обслуживаться в 
любой поликлинике страны. «А деньги, что 
перечисляет страховая компания, – объяс-
няет газете «Москва. Центр» суть реформы 
Ирина Шелюк, – идут за пациентом, то есть 
в ту поликлинику, что его фактически об-
служивает, а не ту, где он формально «про-
писан». Таким образом, создание условий, 
при которых пациент выбирает именно это 
лечебное учреждение, экономически вы-
годно самим врачам.
Депутаты муниципального округа Мещан-
ский заметили, что получение медпомощи 
в этой поликлинике для многих родителей 
затруднено отсутствием парковочных мест 
возле нее. Этот вопрос народные избранни-
ки собираются проработать.

Плакаты  
с портретами 
участковых развесят  
в Хамовниках
Такое решение приняли депутаты 
муниципального округа Хамовники  
в ответ на обращения москвичей.
Гостем очередного заседания народных 
представителей стал начальник ОМВД по 
району Хамовники Алексей Сколкин. Он 
сообщил, что по сравнению с прошлым 
годом ситуация с безопасностью в райо-
не заметно улучшилась. Количество пре-
ступлений сократилось на 82 процента. Но 
многие проблемы до сих пор остаются не-
решенными. Жители, например, зачастую 
не знают своего участкового в лицо. 
Депутаты муниципального округа Хамов-
ники приняли решение о создании пла-
катов с фотографиями и телефонами всех 
участковых инспекторов, которые плани-
руется разместить на подъездах, при входе 
в государственные учреждения и даже на 
дверях магазинов. 

Материал подготовили:   
Андрей Жигалин, Ксения Шипилова

 ВСТРЕЧИ С ЖИТЕЛЯМИ  РЕЙД

Горожане не знают, какие работы 
и на каких основаниях там про-
водятся, но своим ушам доверяют: 
в течение дня слышны звуки рабо-
тающих инструментов. Метамор-
фозы нежилых помещений сами 
по себе возмущают жильцов, но 
помимо этого их пугает возмож-
ность пожара. По сообщению соб-
ственников, перекрытия на черда-
ке деревянные. 

Не допустить гипотетического по-
жара и прояснить ситуацию обещал 
заместитель начальника 2-го РОНД 

Управления по ЦАО ГУ МЧС России 
по г. Москве Олег Блохин. Он органи-
зует проверку дома. 

Контроль за парковкой в центре 
Москвы ужесточен, но любители 
бросить авто как попало остают-
ся. Так, возле одного из домов на 
Ленинском проспекте на тротуаре 
выросла стоянка, а жильцам при-
ходится передвигаться по стеночке. 
И. о. главы управы района Якиман-
ка отметил, что проблема властям 
известна. Районная администрация 
вместе с Советом депутатов прора-
батывает вопрос. Скорее всего, на 
тротуаре появятся ограждающие 
столбики. 

Жителей интересовало, когда снесут нелегальные ларьки 
возле станции метро «Бауманская» и торгового центра 
на Басманной. Оказалось, что помимо них в этом году 
горожане попрощаются почти со всеми павильонами. 
Глава управы Басманного района Елена Пахомова по-
яснила, что в течение года истекают сроки договоров на 
всю мелкую розницу. Автоматически продлеваться они 
не будут, и объекты пойдут под снос. Из 149 торговых 
павильонов на территории района, которые сегодня есть 
в дислокации, останутся только два. 

Жильцы устали от гор мусора, которые вырастают ка-
тастрофически быстро. И. о. главы управы района За-
москворечья Сергей Сергеев отметил, что компания, 
отвечающая за вывоз мусора, работает четко – отходы 
вывозятся по графику и в полном объеме. Свалка обра-
зуется усилиями арендаторов (ближайших магазинов и 
офисов), которые приносят сюда мусор. Сергей Сергеев 
поручил специалистам управы разобраться в ситуации и 
найти пути решения.

АРБАТСКИМ ЧЕРДАКАМ НЕ ДАДУТ ПРЕВРАТИТЬСЯ В ПЕПЕЛ

НА ЯКИМАНКЕ ОТВОЮЮТ ТРОТУАР 

В БАСМАННОМ РАЙОНЕ ИСЧЕЗНУТ ЛАРЬКИ

СО СВАЛКОЙ В ЗАМОСКВОРЕЧЬЕ РАЗБЕРЕТСЯ УПРАВА

Жители одного из домов на 
Смоленской набережной 
уверяют, на их чердаках кто-то 
проводит ремонт, угрожая спалить 
деревянные перекрытия.

Жители Ленинского проспекта 
требуют вернуть им законный 
тротуар.

В этом году торговую сеть Басманного района ждет 
революция – из 149 объектов нестационарной 
торговли останутся всего два.

Двор в Старом Толмачевском переулке не радует 
глаз. А причина в арендаторах, устроивших здесь 
свалку.

 НОВОСТИ ЦАО

СПРАВКА
Кроме многоквартирных домов, ГБУ «Жилищник» 
в четырех районах ЦАО обслуживает 1373 двора 
площадью более 4 млн кв. м, включая 441,4 тыс. 
кв. м ранее бесхозных территорий, и приводит в 
порядок 465 объектов дорожного хозяйства (около 
2 млн кв. м), включая 6142 платных парковочных 
места (96,3 тыс. кв. м).

Вместо театральных постановок в помещении проходили сеансы черной магии
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 ПРОВЕРКА

Отказ от привилегии депутаты МГД мотиви-
руют тем, что, паркуясь, они занимали места 
на улицах города, затрудняя проезд авто-
мобилей. Большинством голосов парламен-
тарии уравняли себя в правах со всеми жи-
телями города.
Ведомственная парковка возле здания МГД 
находилась не на специально отведенной 
территории, а на платном участке улицы 
Петровки и Рахмановского переулка. Ав-
томобили, приезжавшие в Мосгордуму, за 
парковку не платили. По словам предсе-
дателя столичного парламента Андрея Ме-
тельского, стоянка для сотрудников на Пе-

тровке была выделена около 20 лет назад 
по решению мэра и правительства Москвы. 
Она была рассчитана ориентировочно на 
40–50 машин.
Письмо с просьбой аннулировать бесплат-
ные парковочные места на улично-дорож-
ной сети столичные законотворцы напра-
вили в Департамент транспорта и развития 
дорожно-транспортной инфраструктуры. 
В зависимости от решения ведомства про-
странство возле здания Мосгордумы будет 
освобождено для автомобильного движе-
ния либо использовано для организации 
платных парковочных мест. 

СТОЛИЧНЫЕ ДЕПУТАТЫ ОТКАЗАЛИСЬ 
ОТ БЕСПЛАТНОЙ ПАРКОВКИ У ЗДАНИЯ 
ПАРЛАМЕНТА

Прошло два месяца с тех пор, как Садовое кольцо замкнулось зоной платной парковки.  
Мы прогулялись по нескольким  улицам и проверили, насколько решение столичных властей помогло 
разгрузить центр Москвы. 
Дарья Жигалина

Депутаты Московской городской думы отказались от бесплатной 
стоянки возле здания парламента. Свое решение народные избранники 
направили на рассмотрение в Департамент транспорта.

Пешеходные зоны Москвы начали патрулировать 
охранники, а на сайте Департамента транспорта 
появилась «Доска позора».
Столичные власти продолжают борьбу с хамами на до-
рогах. Так, на столичные прогулочные маршруты вышли 
охранники, в обязанности которых входит следить, чтобы 
автомобили не проезжали и не парковались на пешеход-
ных зонах. Крепких ребят с ручными металлодетекторами 
можно встретить на Арбате, Камергерском переулке, Куз-
нецком Мосту, улицах Никольская, Новый Арбат, Петровка, 
Рождественка, в Столешниковом переулке, Тверском про-

езде, Лаврушинском переулке и возле гостиницы «Мо-
сква». Охранники будут фиксировать нарушения и в случае 
конфликта вызывать полицию. 
В это же время самые вопиющие случаи нарушения пра-
вил парковки попадут на «Доску позора» Департамента 
транспорта. Фотоотчеты о них уже появились на офици-
альном сайте ведомства dt.mos.ru в разделе «Устранение 
нарушений правил парковки».  По мнению экспертов, это 
может сработать как социальная реклама, ведь многие 
автомобилисты предпочли бы скрыть факт своих нару-
шений.

КСТАТИ

ДЕТЕКТИВ
Началось все с жалоб жителей в управу 
района Арбат на то, что им мешает ходить 
платная парковка у кинотеатра «Октябрь». 
Но там ведь нет никакой парковки, уди-
вились в управе, там же тротуар. Для про-
яснения ситуации в разведку отправились 
активисты молодежи Арбата во главе с 
Алексеем Лобовым. Проявив свои детек-
тивные навыки, они засняли на видео не-
известных людей в зеленой форме, бойко 
управляющихся с ограждениями, пропу-
ская машины. Также удалось выяснить, что 

они взимали с водителей деньги. В разме-
ре 100 рублей в час. На вопрос, откуда они 
и кто, неохотно представились работника-
ми «Октября».
На следующий день, 18 февраля, активи-
сты вернулись уже с представителями вла-
сти, в числе которых были глава управы 
района Арбат Максим Дерюгин, руководи-
тель ВМО района Арбат Евгений Бабенко, 
руководитель исполкома ЕР района Арбат 
Алексей Колесников, и вместе с жителями 
соседних домов провели рейд под лозун-
гом «Верните тротуар пешеходам!». На ме-
сто были вызваны сотрудники ДПС. 

МИСТИКА
Толпа активистов и уже не скрытые каме-
ры журналистов спугнули людей в зеле-
ном. Подоспевшие представители кино-
театра их не застали. А посмотрев видео, 
своих работников не опознали. Заявив, 
что, кто это такие, понятия не имеют. Также 
не признали и синие пропуска. Под сте-
клом одного лексуса красовалась таблич-
ка «Парковка киноцентр «Октябрь». 
– Это вы такие выдаете? 
– Впервые вижу, – удивился начальник 
охраны кинотеатра Сергей Радышевский. 
– Нет, это не наш документ.
– Откуда же тогда он взялся с вашим на-
званием?
– Да мало ли откуда.

КАК КЛОПЫ ПОД КОВЕР, ВЛЕЗАЮТ МАШИНЫ 
ЧУТЬ ЛИ НЕ ПОД КОЗЫРЕК КИНОТЕАТРА 
«ОКТЯБРЬ».

Через некоторое время появившийся 
владелец машины от разъяснений тоже 
отказался и всеми силами пытался исчез-
нуть. Начальник охраны сообщил, что был 

бы только рад наведению порядка, но не 
видит путей решения. Как клопы под ко-
вер, влезают машины иногда прямо под 
козырек крыльца кинотеатра, притом вы-
зывать эвакуатор бесполезно. Он просто 
не может туда подлезть. Запретить можно 
только при помощи оградительных стол-
бов. Но нельзя ставить недвижимые объ-
екты, способные перекрыть въезд спаса-
тельной технике.

БОЕВИК
И если во времена Булгакова москвичей 
портил квартирный вопрос, то в наше вре-
мя характер любого и жителя, и гостя сто-
лицы моментально портит вопрос: «А вы 
знаете, что здесь нельзя парковаться?»

«МЫШИ ВЫ, ВЫ ТУТ МЫШИ. МЫ ВАС ТУТ 
ПОСТРЕЛЯЕМ!» – КРИЧАЛИ НАРУШИТЕЛИ  
МОЛОДЫМ АКТИВИСТАМ.

Лишь несколько людей были вежливы, 
когда им пытались мирно разъяснить, что 
здесь нет стоянки, а легальная парков-
ка находится на другой стороне улицы. 

Остальные же в лучшем случае грубили. 
Владелец одного авто вообще вроде сна-
чала все понял и начал отъезжать, но вдруг 
резко без предупреждения газанул на ак-
тивистку. Не обошлось и без полиции. Двое 
мужчин горячих кровей с ходу перешли 
на мат. Один из них, явно в нетрезвом со-
стоянии, бросил сигарету в лицо девушке  
и ударил подростка. 
– Мыши вы, вы тут мыши. Мы вас тут по-
стреляем! – пожалуй, самые цензурные вы-
сказывания этих вспыльчивых ребят. Хотя 
после приезда полиции к ним вдруг верну-
лась адекватность, и они сами стали тише 
мышей.

ЭПИЛОГ
Этот участок все же был взят под кон-
троль властей, и на нем навели поря-
док, а всех нарушителей оштрафовали, 
так как оплата за нелегальную парков-
ку никак не освобождает от штрафа. Но 
вопрос, откуда в городе вообще берутся 
нелегальные платные стоянки и кто за 
этим стоит, пока, к сожалению, остается 
открытым. 

У кинотеатра «Октябрь» на улице Новый Арбат настоящий рассадник 
претендентов на штраф. С торца здания некоторые умельцы устраивались 
на тротуарах так, что обойти их можно только по проезжей части. Хотя 
ситуация со стороны улицы Большая Молчановка – это еще проза жизни. 
А вот происходящее на пересечении Нового Арбата с Трубниковским 
переулком приобретает черты то детектива, то боевика, то мистического 
триллера.
Инна Невинная, фото автора

КАК В КИНО:  
ЖАНРЫ НЕЗАКОННЫХ 
ПАРКОВОК

 ГЛАВНАЯ ТЕМА

Кирилл Щитов, депутат Московской городской думы:
Отказаться от служебной парковки мы решили, чтобы освободить пространство на улице 
Петровка для движения автомобилей. Или по решению Департамента транспорта там 
могут быть организованы платные парковочные места.
Лично я часто пользуюсь метро, мне от дома (я живу недалеко от станции метро «Бауман-

ская») до работы ехать буквально две станции. Если же предстоит много поездок по городу 
в течение дня, езжу на автомобиле, оплачивая парковку по СМС. Мне кажется, право на бес-

платную стоянку должно быть у местных жителей и у граждан с ограничениями здоровья.

Инна Святенко, депутат Московской городской думы:
За счет участка под ведомственную парковку на улице Петровка происходило сужение до-
рожного полотна и как следствие – затруднение движения. Поэтому депутаты приняли 
решение отказаться от возможности бесплатно парковать автомобиль у здания Думы. 
Раз уж правительство приняло решение о введении платной парковки на территории 

Москвы и это дало свой положительный результат, то необходимо подчиняться всем, а 
депутат ты или нет, значения не имеет. 

В Малом Палашевском просторно. И пешеходам больше не нужно обходить автомобили по проезжей части.

На Поварской водители тоже «слезли» с тротуара. 

На Гиляровского по-прежнему не протолкнуться. Но хотя бы не становятся вторым рядом. 

Администрация района Арбат беседует с руководителем кинотеатра
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ПОСТАНОВЛЕНИЕ ПРАВИТЕЛЬСТВА 
МОСКВЫ №428-ПП ОТ 2 ИЮЛЯ 

2013 ГОДА О ПОРЯДКЕ УСТАНОВКИ 
ОГРАЖДЕНИЙ НА ПРИДОМОВЫХ 

ТЕРРИТОРИЯХ В ГОРОДЕ МОСКВЕ

В целях повышения уровня благо-
устройства придомовых территорий в 
городе Москве, а также обеспечения 
комфортной городской среды прожи-
вания правительство Москвы поста-
новляет: 
1. Утвердить порядок установки 

ограждений на придомовых тер-
риториях в городе Москве (при-
ложение). 

2. Контроль за выполнением насто-
ящего постановления возложить 
на исполняющего обязанности 
заместителя мэра Москвы в пра-
вительстве Москвы по вопросам 
имущественно-земельных отно-
шений Сергунину Н.А., исполня-
ющего обязанности заместителя 
мэра Москвы в правительстве 
Москвы по вопросам жилищно-
коммунального хозяйства и бла-
гоустройства Бирюкова П.П. 

Временно исполняющий обязанности 
мэра Москвы С.С. Собянин

Приложение к постановлению прави-
тельства Москвы от 2 июля 2013 г. 

№428-ПП 
ПОРЯДОК УСТАНОВКИ ОГРАЖДЕНИЙ 

НА ПРИДОМОВЫХ ТЕРРИТОРИЯХ  
В ГОРОДЕ МОСКВЕ

1. Настоящий порядок регулиру-
ет правоотношения, связанные с 
установкой ограждений на при-
домовых территориях многоквар-
тирных домов в городе Москве и 
их демонтажем. 

2. Для целей настоящего порядка 
под ограждениями понимаются 
устройства регулирования въез-
да и (или) выезда на придомо-
вую территорию транспортных 
средств (далее – ограждающее 
устройство). 

3. Установка ограждающих устройств 
осуществляется по решению соб-
ственников помещений в много-
квартирном доме, принятому на 
общем собрании таких собствен-
ников помещений в многоквар-
тирном доме. 

4. В случае если ограждающее 
устройство устанавливается для 
регулирования въезда и (или) 
выезда транспортных средств на 
придомовые территории двух и 
более многоквартирных домов, 
то установка таких устройств осу-
ществляется на основании приня-
тых на общих собраниях решений 
собственников помещений всех 
таких многоквартирных домов. 

5. В решении общего собрания ука-
зываются сведения о лице, упол-

номоченном на представление 
интересов собственников поме-
щений в многоквартирном доме 
по вопросам, связанным с уста-
новкой ограждающих устройств и 
их демонтажем (далее – уполно-
моченное собственниками лицо). 

6. Въезд на придомовую территорию 
транспортных средств собствен-
ников помещений в многоквар-
тирном доме и иных лиц осущест-
вляется в порядке, установленном 
общим собранием собственников 
помещений в многоквартирном 
доме. 

7. Решение общего собрания соб-
ственников помещений в много-
квартирном доме с приложением 
проекта размещения ограждаю-
щего устройства, в котором ука-
зывается место размещения, тип, 
размер, внешний вид огражда-
ющего устройства, направляется 
уполномоченным собственни-
ками лицом для согласования в 
совет депутатов муниципального 
округа, на территории которо-
го планируется размещение со-
ответствующего ограждающего 
устройства (далее – совет депута-
тов). 

8. Решение о согласовании уста-
новки ограждающего устройства 
либо об отказе в согласовании 
принимается советом депутатов в 
срок не позднее 30 дней со дня 
поступления документов (п. 7). 

9. Основаниями для отказа в согла-
совании советом депутатов уста-
новки ограждающего устройства 
являются: 

9.1. Несоблюдение требова-
ний по обеспечению круглосу-
точного и беспрепятственного 
проезда на придомовую тер-
риторию пожарной техники, 
транспортных средств право-
охранительных органов, скорой 
медицинской помощи, служб 
Министерства Российской Фе-
дерации по делам гражданской 
обороны, чрезвычайным ситу-
ациям и ликвидации послед-
ствий стихийных бедствий, ор-
ганизаций газового хозяйства и 
коммунальных служб. 
9.2. Создание ограждающим 
устройством препятствий или 
ограничений проходу пешехо-
дов и (или) проезду транспорт-
ных средств на территории 
общего пользования, опреде-
ляемые в соответствии с зако-
нодательством Российской Фе-
дерации о градостроительной 
деятельности (далее – террито-
рии общего пользования). 

10. Решение совета депутатов о со-
гласовании либо отказе в согла-
совании установки ограждающего 
устройства направляется уполно-

моченному собственниками лицу 
не позднее 5 рабочих дней с мо-
мента его принятия. 

11. Установка и содержание огражда-
ющих устройств осуществляется 
за счет собственных средств соб-
ственников помещений в много-
квартирном доме. 

12. Собственники помещений в мно-
гоквартирном доме при установ-
ке и последующей эксплуатации 
ограждающих устройств на при-
домовых территориях обеспечи-
вают круглосуточный и беспрепят-
ственный проезд на придомовую 
территорию пожарной техники, 
транспортных средств правоох-
ранительных органов, скорой ме-
дицинской помощи, служб Мини-
стерства Российской Федерации 
по делам гражданской обороны, 
чрезвычайным ситуациям и лик-
видации последствий стихийных 
бедствий, организаций газового 
хозяйства и коммунальных служб. 

13. Запрещается установка и эксплу-
атация ограждающих устройств, 
препятствующих или ограничива-
ющих проход пешеходов и про-
езд транспортных средств на тер-
ритории общего пользования. 

14. В случае нарушения требований 
настоящего порядка при уста-
новке ограждающих устройств 
ограждающие устройства подле-
жат демонтажу и перемещению 
на специально организованные 
для хранения площадки (далее – 
демонтаж) в порядке и на усло-
виях, аналогичных порядку, уста-
новленному для освобождения 
земельных участков от незаконно 
размещенных на них объектов, не 
являющихся объектами капиталь-
ного строительства. 

15. Ограждающие устройства де-
монтируются в случае, если они 
препятствуют проведению работ 
по благоустройству территории, 
строительству (реконструкции) и 
(или) капитальному ремонту объ-
ектов капитального строитель-
ства, осуществляемых за счет 
средств бюджета города Москвы, 
при условии компенсации за-
трат собственников помещений 
в многоквартирном доме на при-
обретение и установку такого 
ограждающего устройства, опре-
деляемых на основании отчета 
независимой оценки. 

16. Выплата компенсации (п. 15) 
производится государствен-
ным заказчиком работ по благо-
устройству территории или госу-
дарственным заказчиком работ 
по строительству (реконструкции) 
и (или) капитальному ремонту 
объектов капитального строи-
тельства за счет средств бюджета 
города Москвы, выделенных на 

проведение указанных работ (да-
лее – государственный заказчик), 
на основании документов (п. 18). 

17. В случаях, предусмотренных пун-
ктом 15 настоящего порядка, го-
сударственный заказчик обеспе-
чивает размещение в средствах 
массовой информации, на офи-
циальных сайтах государствен-
ного заказчика, префектуры ад-
министративного округа города 
Москвы и управы района города 
Москвы в информационно-теле-
коммуникационной сети Интер-
нет, досках объявлений префек-
туры административного округа 
города Москвы и управы района 
города Москвы, а также непосред-
ственно на ограждающих устрой-
ствах следующей информации: 

17.1. О дате проведения работ 
по демонтажу ограждающего 
устройства. 
17.2. О месте, сроке предостав-
ления и перечне документов, 
представляемых государствен-
ному заказчику в целях выплаты 
компенсации, предусмотренной 
пунктом 14 настоящего порядка. 

18. В качестве документов, являющихся 
основанием для выплаты компен-
сации, уполномоченным собствен-
никами лицом представляются: 

18.1. Решение общего собрания 
собственников помещений в 
многоквартирном доме об уста-
новке ограждающего устрой-
ства, согласованное в соответ-
ствии с пунктом 6 настоящего 
порядка с советом депутатов. 
18.2. Документы, подтвержда-
ющие факт приобретения и 
(или) установки ограждающего 
устройства. 
18.3. Реквизиты банковского 
счета уполномоченного соб-
ственниками лица для перечис-
ления денежных средств в каче-
стве компенсации за демонтаж 
ограждающего устройства. 

19. Государственный заказчик: 
19.1. Обеспечивает проведение 
независимой оценки стоимости 
подлежащего демонтажу ограж-
дающего устройства. 
19.2. Осуществляет перечисле-
ние на банковский счет (п. 18.3) 
денежных средств в качестве 
компенсации за демонтаж 
ограждающего устройства в 
размере, определенном в отчете 
об оценке подлежащего демон-
тажу ограждающего устройства. 

20. Размер денежной компенсации, 
определенный на основании от-
чета об оценке, может быть об-
жалован собственниками поме-
щений в многоквартирном доме 
в соответствии с законодатель-
ством Российской Федерации, 
в том числе в судебном порядке.

  ОФИЦИАЛЬНО

О порядке установки ограждений на 
придомовых территориях в городе Москве

В соответствии с ч.1 ст. 3 Федераль-
ного закона от 28.12.2013 №426-ФЗ 
специальная оценка условий труда яв-
ляется единым комплексом последова-
тельно осуществляемых мероприятий 
по идентификации вредных и (или) 
опасных факторов производственной 
среды и трудового процесса (далее 
также – вредные и (или) опасные про-
изводственные факторы) и оценке 
уровня их воздействия на работника 
с учетом отклонения их фактических 
значений от установленных уполномо-
ченным правительством Российской 
Федерации федеральным органом ис-
полнительной власти нормативов (гиги-
енических нормативов) условий труда 
и применения средств индивидуальной 
и коллективной защиты работников.
Для проведения процедуры специаль-
ной оценки условий труда необходимо 
заключить договор с соответствующей 
организацией, которая должна отве-
чать определенным требованиям, при-
веденным в статье 19 Федерального 
закона от 28.12.2013 №426-ФЗ.
По общему правилу оценка условий 
труда проводится не реже чем один 

раз в пять лет, если нет оснований 
для внеплановой оценки (ч. 4 ст. 8 и 
17 Федерального закона от 28.12.2013 
№426-ФЗ). Отметим, что в соответ-
ствии с п. 8 Порядка аттестации в отно-
шении тех рабочих мест, условия труда 
на которых были признаны допусти-
мыми или оптимальными, повторная 
аттестация могла не проводиться.
Если до 1 января 2014 года в отноше-
нии рабочих мест была проведена ат-
тестация, оценка условий труда может 
не проводиться в течение пяти лет с 
даты окончания аттестации, за ис-
ключением случаев назначения вне-
плановой оценки (ч. 4 с. 27 Федераль-
ного закона от 28.12.2013 №426-ФЗ). 
Предусмотрены и другие переходные 
положения, касающиеся юридических 
лиц, которые были аккредитованы в 
качестве организаций, оказывающих 
услуги по аттестации рабочих мест, 
до 1 января 2014 г. Так, они впра-
ве проводить специальную оценку 
условий труда до истечения срока 
действия имеющихся на день всту-
пления в силу Федерального закона 
от 28.12.2013 №426-ФЗ аттестатов 

аккредитации испытательных лабо-
раторий (центров), но не позднее чем 
до 31 декабря 2018 г. включительно 
(ч. 1 ст. 27 Федерального закона от 
28.12.2013 №426-ФЗ).
Если к специализированным орга-
низациям, аккредитованным на про-
ведение аттестации рабочих мест, от-
носятся испытательные лаборатории 
(центры), срок действия аттестатов, ак-
кредитация которых истекает в 2014 г., 
эти компании могут проводить оцен-
ку без учета требований, касающих-
ся количества и состава экспертов 
(ч. 2 ст. 27 Федерального закона от 
28.12.2013 №426-ФЗ).
Специальная оценка проводится в 
отношении условий труда всех со-
трудников, кроме надомников, дис-
танционных работников и работников, 
вступивших в трудовые отношения с 
работодателями – физическими лица-
ми, не являющимися индивидуальны-
ми предпринимателями.
В отношении рабочих мест, на кото-
рых вредные и (или) опасные произ-
водственные факторы по результа-
там осуществления идентификации 
не выявлены, работодателем подается 
в территориальный орган федераль-
ного органа исполнительной власти, 
уполномоченного на проведение фе-
дерального государственного над-
зора за соблюдением трудового за-
конодательства и иных нормативных 
правовых актов, содержащих нормы 
трудового права, по месту своего на-
хождения декларация соответствия 
условий труда государственным нор-

мативным требованиям охраны труда. 
Данная декларация действительна 
в течение пяти лет.
По результатам проведения специ-
альной оценки условий труда уста-
навливаются классы (подклассы) ус-
ловий труда на рабочих местах по 
степени вредности и (или) опасности 
подразделяются на четыре класса – 
оптимальные, допустимые, вредные и 
опасные условия труда (1, 2, 3 и 4-й 
классы). В свою очередь, вредные ус-
ловия могут быть четырех степеней 
(подклассов).
Работодатель, работник, выборный 
орган первичной профсоюзной орга-
низации или иной представительный 
орган работников вправе обжаловать 
результаты проведения специальной 
оценки условий труда в судебном по-
рядке.
Также внесены изменения в Кодекс 
РФ об административных правона-
рушениях, а именно: ч. 2 ст. 5.27.1 
КРФоАП предусматривает ответствен-
ность работодателя за нарушение по-
рядка проведения специальной оцен-
ки условий труда на рабочих местах 
или ее непроведение. В этом случае 
применяется мера в виде предупреж-
дения или штрафа (в частности, для 
юридических лиц – от 60 до 80 тыс. 
рублей). Ответственность специализи-
рованной организации за нарушение 
порядка проведения специальной 
оценки условий труда устанавливает-
ся ст. 14.54 КРФоАП.

Помощник межрайонного прокурора 
Е.Ю. Тихонова

– Возможно ли получить 100% денежную 
компенсацию ветерану Великой Отече-
ственной войны за проведенную по меди-
цинским показаниям платную операцию? 
– В Департаменте социальной защиты на-
селения города Москвы с 2007 года ра-
ботает межведомственная комиссия по 
вопросам оказания адресной социальной 
помощи нуждающимся ветеранам Вели-
кой Отечественной войны. Материальная 
помощь оказывается неработающим ве-
теранам Великой Отечественной войны, 
имеющим постоянную регистрацию в го-
роде Москве, при наличии следующих до-
кументов: заявление, акт обследования 
материально-бытового положения, справ-
ка о доходах детей и заявителя, доку-
менты, подтверждающие необходимость 
приобретения лекарственных препаратов 
и произведенные расходы (при условии 

оформления их на ветерана, которому 
оказывается помощь).
Сбор вышеперечисленных документов 
осуществляется в районных управлениях 
социальной защиты, после чего передают-
ся на рассмотрение в Департамент соци-
альной защиты населения города Москвы. 

– Есть ли возможность семейного отдыха 
для жителей Москвы?
– Путевки и проезд к месту отдыха и об-
ратно полностью за счет средств бюджета 
города Москвы на базы отдыха семейного 
типа предоставляются один раз в год детям 
из малообеспеченных семей в возрасте от 
трех до семи лет (включительно), а также 
одному родителю (законному представи-
телю) и обоим родителям (законным пред-
ставителям) в случае сопровождения на 
отдых четырех и более детей. 
Жителям города Москвы, являющимся по-
лучателями ежемесячного пособия на ре-
бенка, частично компенсируются затраты 
за самостоятельно приобретенную на ука-
занного ребенка путевку в размере 50% 
стоимости путевки, но не более 5 тысяч 
рублей. Таким образом, семья может само-
стоятельно приобрести путевки на отдых 
для всех членов семьи и воспользоваться 
правом на получение частичной компен-
сации за путевки, оплаченные за детей. 
Для получения компенсации заявителю 

необходимо в течение двух месяцев после 
окончания срока действия путевки подать 
заявление в электронном виде на портале 
государственных и муниципальных услуг 
(функций) города Москвы (http://www.pgu.
mos.ru). Путевка, полностью или частично 
оплаченная за счет средств бюджета горо-
да Москвы на отдых детей, а также частич-
ная компенсация затрат за самостоятельно 
приобретенную путевку предоставляется 
один раз в год.

– Началась ли работа по предоставлению 
жилья семьям с приемными детьми? Куда 
обращаться?
– Для разъяснения вопросов, касающих-
ся участия в пилотном проекте по иму-
щественной поддержке таких семей, вы 
можете обратиться в Управление опеки 
и попечительства в отношении несо-
вершеннолетних Департамента соцза-
щиты по телефонам: (495) 625-45-28 
и (495) 625-43-20.

– Внучка ухаживает за лежачей бабушкой, 
инвалидом I группы. Можно ли пользовать-
ся льготами бабушки по социальной карте 
москвича (СКМ)? 
– Социальная карта москвича дает право 
бесплатного проезда на общественном 
транспорте для пенсионеров и отдельных 
льготных категорий граждан, а также для 

лиц, сопровождающих детей-инвалидов 
или инвалидов I группы в поездке. Для 
лиц, осуществляющих уход за инвалида-
ми, данная мера социальной поддержки 
не предусмотрена. В то же время для по-
лучения скидок в торговых предприятиях, 
участвующих в программе предоставле-
ния скидок и зарегистрированных в ГУП 
«Московский социальный регистр», вос-
пользоваться картой держателя может до-
веренное лицо. По вопросам, связанным 
с обслуживанием социальных карт вы 
можете обратиться по телефону горячей 
линии ГУП «Московский социальный ре-
гистр» (495) 921-45-91 или на официаль-
ный сайт www.soccard.ru. 

– Пенсионеры, зарегистрированные более 
десяти лет в Москве, получают доплату к 
пенсии до 12 тысяч рублей. Изменится ли 
эта цифра?
– Вопрос об увеличении городского соци-
ального стандарта, до которого произво-
дятся доплаты неработающим пенсионе-
рам-москвичам, решается правительством 
Москвы исходя из возможностей город-
ского бюджета. С 2015 года порядок ис-
числения пенсий гражданам Российской 
Федерации изменится в рамках прово-
димой в стране пенсионной реформы. По 
прогнозным данным, размер трудовых 
пенсий у многих граждан увеличится. 

  ПРОКУРАТУРА СООБЩАЕТ

  ОБРАТНАЯ СВЯЗЬ

Произошла замена аттестации рабочих мест  
на специальную оценку условий труда
В январе 2014 г. произошли изменения в области охраны 
трудового законодательства, а именно: с 1 января 2014 г. 
вместо аттестации рабочих мест введена специальная оценка 
условий труда, которая должна проводиться в соответствии  
с Федеральным законом от 28.12.2013 №426-ФЗ  
«О специальной оценке условий труда».

В конце января прошла встреча 
министра правительства Москвы 
руководителя Департамента 
социальной защиты населения 
города Москвы Владимира 
Петросяна с жителями Центрального 
округа. Мы продолжаем публиковать 
ответы на вопросы москвичей, 
поступившие в ходе встречи.
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 СОБЫТИЯ

Собравшихся поздравляли префект ЦАО г. Мо-
сквы Виктор Фуер, первый заместитель Совета ве-
теранов ЦАО г. Москвы Виктор Каратаев, депутаты 
МГД Инна Святенко и Кирилл Щитов, заместитель 
префекта ЦАО Александр Литошин, депутаты ГД 
РФ Николай Гончар и Ирина Белых, заместитель 
председателя центрального правления, председа-
тель координационного совета по ЦФО Россий-
ского Союза ветеранов Афганистана Петр Петров. 
Воспоминания ветеранов – живые картины про-
шлого. Когда началась Великая Отечественная 
война, председателю Совета ветеранов МГМСУ, 
члену президиума Совета ветеранов ЦАО, ви-
це-президенту межрегиональной ассоциации 
воинов-интернационалистов, ветеранов войн и 
локальных военных конфликтов гвардии пол-
ковнику Андрею Павленко было 13 лет:
– Я родом из села Бугаевка Харьковской обла-
сти. Проучился четыре класса, а потом в школе 
открыли госпиталь. Женщины и мы, подростки, 
ухаживали за ранеными. После освобождения 
села я служил в истребительном батальоне в при-
фронтовой полосе. Вместе с пограничниками хо-
дил на выполнение боевых задач: вылавливали 
шпионов, диверсантов, обезвреживали сбитых 
немецких летчиков, конвоировали предателей. 

«Мама растворяла в кастрюле 
125 граммов хлеба и приговаривала: 
«Боже мой, я даже не знала, что это так 
вкусно!»

Председатель общества «Жители блокадно-
го Ленинграда» Басманного района Надежда 
Смирнова в войну чудом осталась жива: 
– Началась блокада Ленинграда, мне было че-
тыре года. Представьте: отопление не работало, 
на улице –35°. Мы с сестрой лежим под воро-

хом одеял. Чтобы как-то поесть, мама раство-
ряла в пятилитровой кастрюле кипятка паек на 
одного человека в день – 125 граммов хлеба 
и приговаривала: «Боже мой, я даже не знала, 
что это так вкусно! Если останемся живы, каж-
дый день буду делать такую похлебку!». И мы 
выжили!

«Самые большие пацифисты – участники 
войн. Они понимают, что это такое...»

Председатель Общества воинов-интернацио-
налистов Афганистана района «Басманный», 
депутат Совета депутатов МО Басманный стар-
шина Дмитрий Попов считает, воспоминания 
о войне – письма солдат домой:
– Человек остается человеком. Он мечтает 
о доме, вспоминает родных и грустит о них. 
У моего друга во время афганской войны ро-
дился ребенок. Он втайне плакал, когда полу-
чил письмо с известием. Самые большие паци-
фисты – участники войн. Они понимают, что это 
такое, и делают все возможное, чтобы это не 
повторилось. 
Депутат ГД РФ Николай Гончар пришел на 
встречу с чувством глубокого уважения к ве-
теранам. Это поколение, которое не только по-
бедило в войне, но и помогло стране в 1990-е 
годы. А в семье депутата МГД подполковника 
Инны Святенко 23 февраля каждый надевает 
погоны, все садятся за круглый стол:
– Это особое чувство. Муж – моряк, отец – ар-
тиллерист, я – из авиации, дочь – в сухопутных 
войсках. У каждого любимая военная песня. 
Отец поет: «Артиллеристы…», муж – о море, 
а я: «Первым делом самолеты…». Конечно, 
наша армия – победитель. Видите, и ветераны 
говорят: «Мы победили!». 

Недавно префектура ЦАО совместно с Советом ветеранов округа организовала 
незабываемую встречу для ветеранов. Героев чествовали в течение двух дней: 
на концерте в Малом театре и на обеде в ресторане гостиницы «Метрополь».  
Александра Ракова

В арбатской школе 
№1231 в День защитника 
Отечества провели 
необычный фестиваль 
«Рукопожатие».
Ксения Шипилова, Виктория 

Беспалова

В память о подвиге героев 
в годы Великой Отечествен-
ной войны ребята подгото-
вили ветеранам концерт-
ную программу. В полном 
зале на лучшие места они 
пригласили людей, пода-
ривших нам мир и Победу. 

В программе концерта организаторы стремились передать 
жизнь во всех ее творческих проявлениях: в музыке, стихах, 
рассказах, песнях, танцах.
А после концерта всех участников и зрителей пригласили на 
сцену, где каждый смог пожать руку ветерану, ведь филосо-
фия фестиваля куда глубже, чем просто встреча: через ру-
копожатие от старшего поколения к молодому передается 
память, честь и слава тех великих дней. В годы войны ны-
нешние ветераны были такими же мальчишками и девчон-
ками, которые сегодня собрались на концерт. 
Покидая концертный зал, школьники признались: для них 
настоящая честь пожать руку героям.  

Проползти по-пластунски, промаршировать со 
знаменем в руках, на раз-два затянуть «Катюшу »... 
Ребята из детского сада №2277 щелкали задания, 
как семечки, на соревнованиях, посвященных Дню 
защитника Отечества.
Виктория Беспалова

Из воспитанников двух старших  групп получились бравые 
«Казаки» и «Десантники». Судить команды доверили специ-
алистам по патриотическому воспитанию и ветеранам. 
Детишки вышли строевым шагом во главе с девочкой-зна-
меносцем, в руках которой  был  российский флаг. А потом 
самостоятельно и при помощи больших и сильных пап дет-
вора соревновалась в меткости, ловкости, знании военной 
техники, песнях и плясках. Без умиления смотреть на ма-
леньких защитников было невозможно. 
Как и предполагалось, победила в соревнованиях дружба. 
И выстроившись почти ровными рядами малыши вместе со 
взрослыми  спели знаменитую «Катюшу».

Это честь – пожать руку 
ветерану

Будущие защитники 
распевали «Катюшу »

Ветеранов ВОВ и боевых 
действий в Афганистане 

поздравили с Днем 
защитника Отечества 


